
RPI Asnois, Châtain, Genouillé et Surin 

 

Compte-rendu du conseil d'école du troisième trimestre 

Séance du 24/06/2014 

 

Le Conseil d'école s'est réuni le 24/06/14 à 18h à la mairie de Surin. 

 

Étaient présents : 

Mme Mémin (maire de Surin et présidente du SIVOS), Mme Decelles (maire de Châtain), M. 

Bouhier (maire de Genouillé) 

Mme Peignaux, Mme Tromas (conseillères municipales chargées des affaires scolaires) 

Mme Bouchet, Mme Raffin (représentantes des parents d'élèves) 

Mme Lizot (présidente de l'APE) 

Mme Duquerroir (DDEN) 

Mme Goncalves, Mme Poignant (enseignantes) 

Mme Gavallet (enseignante nommée à l’école de Genouillé à la rentrée prochaine) 

 

Étaient excusés : 

M. Bonnet (Inspecteur de l'Education Nationale) 

M. Neel (maire d'Asnois) 

Mme Doux (représentante des parents d'élèves) 

Mme Lhéraud (conseillère municipale chargée des affaires scolaires) 

Mme Cand (enseignante remplaçante à l'école de Châtain) 

 

Présidente de la séance : Mme Goncalves 

 

Secrétaire de séance : Mme Poignant 

 

L'ordre du jour a été abordé comme suit : 

 

 Point n°1 : Questions diverses 

Plusieurs questions diverses ont été soulevées : 

– Mme Duquerroir a réitéré sa demande pour que soit accroché un drapeau français et 

européen sur le bâtiment de l'école de Genouillé. 

– Mme Mémin demande aux parents d'élèves présents si une réunion concernant l'organisation 

de la semaine à 4,5 jours doit être faite avec les parents d'élèves avant la fin de l'année. La réponse 

étant positive, une réunion est prévue le vendredi 4 juillet 2014 sous le préau de l'école de Surin. Un 

mot sera distribué aux parents par l'intermédiaire des cahiers de liaison. 

 

 Lecture du compte-rendu du 2ème conseil d'école 

La lecture a été réalisée par Mme Poignant. 

 

 Point n°2 : Bilan des projets 2013/2014 

 

Projets éducatifs du RPI 

-Le pique-nique de fin d’année aura lieu à l’aire de loisirs de Genouillé, le vendredi 4 juillet. Les 

élèves se rendront à Genouillé à 12h, la matinée étant consacrée au rangement de chaque classe. 

 

- Piscine : les élèves de la GS au CM2 se rendent à la piscine chaque jeudi jusqu’à la fin de l’année 

(9 séances de 45 minutes).  La séance du 3 juillet est annulée (fermeture de la piscine de Ruffec 

pour vidange des bassins). 

Les enseignantes souhaitent faire le point sur les financements des entrées de la piscine. L'APE 



financera au moins 50% des entrées enfants. Le coût restant reviendra aux coopératives des écoles. 

Le transport a été financé par le SIVOS. 

 

- Théâtre : le projet mené avec la Compagnie de la Trace depuis début janvier a donné lieu à une 

représentation le mardi 6 Mai à la salle de la Margelle de Civray. 

La location de la salle a été entièrement financée par l’APE. 

De nombreux spectateurs  se sont déplacés pour assister à cette représentation. 

Un DVD du spectacle ainsi que des séances de répétition est mis en vente au prix de 5 euros. 

 

-Une visite de la caserne des pompiers de Charroux a été organisée le mardi 17 juin. Les bus du 

SIVOS ont été utilisés. Les élèves de Surin et Genouillé s’y sont rendus ensemble le matin de 10h à 

12h. Les élèves de Châtain ont effectué la visite de 14h à 16h. 

 

- La sortie de fin d’année a eu lieu au zoo de Beauval vendredi dernier.  

Le coût de cette sortie s’élève à 1902,50 euros. 

L’APE finance 1000 euros, le SIVOS 300 euros et les mairies 340 euros. 

A cela s’ajoute la participation des familles de 5 euros par enfant soit 285 euros. 

Le coût total de la sortie étant inférieur aux financements perçus, il reste 22,50 euros non utilisés. 

Les enseignantes proposent de garder cette somme et de l'utiliser pour un projet commun aux trois 

écoles lors de l'année scolaire 2014/2015. 

 

- Projet pique-nique APE : L'APE propose d’organiser un pique-nique de fin d'année avec les 

parents et le personnel de l'école, le vendredi 4 juillet 2014. Des jeux gratuits seront proposés aux 

familles à partir de 17h. Une buvette sera également mise en place. Chaque famille devra apporter 

son pique-nique. 

 

Projets des classes 

 

 L'école de Surin : 
- L’école a participé à la « semaine de la maternelle » organisée dans la Vienne. L’exposition 

sur les contes de randonnée donnant à voir le travail mené tout au long de l’année en classe a 

été visitée par une vingtaine de personnes. 

- L’école a  participé au projet « ETAMINES » organisé par l’OCCE, en tant qu’auteur et 

que lecteur. Dans ce cadre, un livre CD a été réalisé (« Si on comptait ») autour de 

comptines et chansons numériques ». 1 exemplaire a été envoyé à plusieurs classes dans 

toute la France. Nous avons reçu 3 réalisations d’autres classes de maternelle. Une fiche 

d’appréciation a été complétée avec les élèves. Un exemplaire a été remis à chaque élève. 

Les photocopies en couleur ont été réalisées à la Communauté de Communes gratuitement. 

- Suite à la participation à la semaine du jardinage, Mr Chambeau a offert à l’école un carré 

potager, des graines et plants de légumes. Le projet a donc été poursuivi à l’école. Les élèves 

ont également planté des fleurs dans les parterres de l’école avec l’aide de l’employé 

communal. 

 

L'école de Châtain : 

- Mardi 1er juillet 2014, les élèves de Châtain se sont rendus à Pressac pour leur dernière rencontre 

sportive. Une randonnée était au programme. 

 

L'école de Genouillé : 

– Le lundi 12 mai 2014, les élèves de Genouillé ont démarré le parcours du « P'tit Tour Usep » 

organisé par l'USEP. Les élèves, en vélo et sous la pluie, se sont rendus à Asnois. Après une 

pause pique-nique au centre de loisirs, les élèves ont transmis le dossard à l'école de Savigné. 

Puis les élèves sont repartis, en vélo, à l'école. Le trajet parcouru était de 13 km aller-retour. 



Mme Poignant tient à remercier les accompagnateurs (parents et grand-parents) sans qui ces 

sorties ne seraient pas réalisables. 

En classe, les élèves ont ensuite suivi le parcours du dossard à travers le département de la 

Vienne. 

– Le mardi 3 juin 2014, les élèves de Genouillé se sont rendus à la salle de spectacle du Local 

à Poitiers afin d'y jouer leur scène de théâtre extraite de « La Foule elle rit » de Jean-Pierre 

Cannet. Le matin, les élèves ont pu exercer leur talent de comédien lors d'ateliers. 

Un DVD des différentes représentations des écoles a été réalisé et envoyé à chaque école 

participante. 

Les 100 euros offerts à chaque école ont servi à financer l'achat du livre pour chaque élève de la 

classe. La coopérative scolaire a payé le reste avec l'argent récolté lors des différentes ventes de 

cette année. 

– Un potager (offert par Villaverde)  a été installé à l'école. Des plantations de légumes ont été 

réalisées. 

Mme Poignant demande à ce que le composteur, placé actuellement derrière l'école, soit déplacé 

à côté du potager. Aucune réponse n’a été apportée à cette demande. 

– Une animatrice du SIMER est intervenue deux fois depuis le dernier conseil d'école. La 

première intervention avait pour thème le recyclage du verre. Le deuxième atelier concernait les 

déchets électriques et électroniques. 

Le SIMER a fait don à l'école d'une valise pédagogique autour du thème du tri et du recyclage 

des déchets. 

– Dans le cadre de l'USEP, les élèves de Genouillé ont travaillé avec les élèves de Joussé et 

Saint-Romain lors d'une rencontre escrime. La dernière rencontre aura lieu le jeudi 2 juillet à 

Asnois sur le thème d'une randonnée multi-activités. 

– M. Raffin, président de l'association des donneurs de sang du pays charlois, est intervenu en 

classe auprès des élèves pour les sensibiliser sur le don du sang. Les élèves avaient préparé un 

questionnaire. Un travail en classe sur la circulation sanguine a complété cette intervention. 

– Suite à la visite de la caserne, des pompiers de Charroux sont venus à l'école pour 

sensibiliser les élèves aux gestes de premiers secours. 

 

 

 Point n°3 : Préparation de la rentrée 2014/2015 

 

Mme Poignant quitte l’école de Genouillé pour les Deux Sèvres. Elle sera remplacée par Mme 

Sonia Gavallet. 

Mme Carolo sera remplacée à la rentrée jusqu’à la fin de son congé maternité. Elle reprendra à 

80%. Un autre enseignant assurera les cours tous les jeudis de l'année scolaire. 

Mme Goncalves reste à Surin. 

 

Les prévisions d’effectifs, pour le RPI, à la rentrée prochaine sont les suivantes : 

- Surin  3TPS, 2PS, 6 MS, 3GS (14) 

- Châtain 7 CP, 11 CE1 (18) 

- Genouillé: 8 CE2, 11 CM1, 4 CM2 (23) 

- Total:55 

Les enseignantes tiennent à rappeler que les trois écoles dépendront, à partir de la rentrée scolaire 

2014, de la circonscription Poitiers Sud-Vienne. Actuellement, elles dépendent de la circonscription 

de Montmorillon. 

 

Fournitures 

Selon la circulaire 2013-083 du 29-5-2013, relative aux fournitures scolaires pour la rentrée 

2013, « la liste des fournitures scolaires individuelles susceptibles d'être demandées aux familles 

est soumise au conseil d'école, après examen en conseil des maîtres ou en conseil des maîtres de 



cycle ». 

Les listes de fournitures de chaque école sont présentées et sont approuvées par le conseil 

d'école. 

 

Organisation de la semaine à 4,5 jours : 

Mme Mémin a rappelé les horaires de l'école (cf. compte-rendu du deuxième conseil d'école). 

Le mercredi, une garderie à l'école de Surin sera assurée de 7h30 à 9h. Les parents dont les enfants 

ne prendront pas le transport scolaire devront récupérer leurs enfants à 12h dans les écoles. 

Mme Mémin a également précisé que le Centre de Loisirs d'Asnois proposera un repas le mercredi 

après-midi à 12h30. Un bus viendra chercher les enfants à l'école de Surin (les enfants des autres 

écoles seront amenés à Surin par un bus). 

Mme Mémin tient à signaler que les enfants prenant les transports scolaires devront obligatoirement 

être munis d'une carte. 

Les enseignantes posent la question de la mise à disposition des bus pour les sorties scolaires. Mme 

Mémin n'a pas pu apporter de réponse à ce sujet mais elle reste confiante. 

 

Projet d’école : 

Le projet d'école est en cours de rédaction. Les axes 1 et 2 ont été soumis à l'inspection. L'axe 3 sera 

rédigé au début de l'année scolaire 2014/2015. Les enseignantes seront en mesure de présenter le 

nouveau projet d'école lors du premier conseil d'école du RPI de l'année scolaire prochaine. 

 

Point n°4 : Projets 2014/ 2015 

- Comme chaque année, les écoles participeront à l’opération « Nettoyons la nature » 

organisée par les centres Leclerc à Genouillé le 26  septembre.  Le but de cette manifestation 

est de ramasser des déchets, de les trier et de les jeter afin qu’ils soient recyclés. 

  Nous demanderons au SIMER d’intervenir comme les années précédentes. 

 Les enseignantes demandent au SIVOS de pouvoir bénéficier d'un bus pour cette sortie. 

- Piscine de Civray : Les élèves de la GS au CM2 se rendront à la piscine de Civray l'année 

prochaine. Mme Mémin précise que les entrées seront gratuites. 

Les enseignantes demandent au SIVOS le financement d'un bus pour cette sortie. 

- Les enseignantes souhaitent faire de nouveau appel à Annie Moulin pour installer son 

exposition itinérante à Surin. Comme en 2013, 2011 et 2004, il s’agirait d’une installation 

pour 5 jours avec une ouverture au public le mercredi après-midi. Les enseignantes ont 

choisi de  travailler autour de Picasso dans le courant du mois de Mars. 

Le coût de ce projet s'élève à 2600 euros. 

Des demandes de subvention vont être faites auprès de l’APE, du SIVOS, des communes, 

du Conseil Général, du Conseil Régional, de la Communauté de Communes. 

Les enseignantes demandent à la mairie de Surin la mise à disposition de la salle des fêtes de 

Surin. Mme Mémin accepte. 

Les enseignantes demandent le financement d'un bus pour ce projet. 

Les maires demandent à ce que soit faite pour chaque projet une demande précise des 

montants demandés, afin de faciliter la gestion des subventions. Ces demandes doivent être 

transmises dès le début de l'année scolaire. Il en va de même pour les demandes de bus. 

Les enseignantes acceptent mais rappellent qu'il est parfois difficile de connaître dès le mois 

de septembre l'ensemble des projets de l'année. 

 

 Point n°6 : Travaux dans les écoles 

 

L'école de Surin : 

- La serrure de la porte extérieure des toilettes a été changée. 

- Une draisienne, un vélo et un tricycle ont été achetés par la Mairie.  Trois brouettes ont été 

commandées : Deux financées par la Mairie, l’autre par la caisse des écoles. 



- Des guêpes s’installent dans le mur du préau. Il conviendrait de refaire l’enduit pour 

empêcher les guêpes de s’introduire dans les trous. Mme Mémin prévoit les travaux pour 

début 2015. 

- La tapisserie des toilettes est complètement jaunie et arrachée, il faudrait la changer. Mme 

Mémin accepte. 

- La tapisserie de la partie basse des murs de la classe est abîmée. Il faudrait envisager de la 

remplacer. Mme Goncalves propose d'installer des plaques de liège qui faciliteraient 

l’affichage. Mme Mémin accepte. 

 

L'école de Châtain : 
– Une étagère a été installée dans le coin informatique. 

– Un néon a été remplacé. 

– Mme Raffin a fourni un switch. 

– La peinture de la cour mérite d'être repeinte (la marelle et les lignes mais pas la cible). 

– Il faudrait remplacer le bac à sable. 

– Un technicien informatique devrait intervenir pour mettre à jour les ordinateurs de la classe. 

– Mme Carolo demande l'achat d'un ordinateur portable pour la classe (les deux autres écoles 

en sont déjà équipées). Cela faciliterait l'utilisation du vidéoprojecteur. 

 

L'école de Genouillé : 

– Un ordinateur portable a été acheté pour la classe. 

– Mme Poignant réitère sa demande pour l'installation de panneau de liège au mur afin de 

faciliter l'affichage dans la classe. M. Bouhier avait donné son accord lors du dernier conseil 

d'école mais ça n'a pas été réalisé depuis. 

– Les lignes de la cour sont effacées. Il faudrait les repeindre. 

– Mme Poignant a remarqué à plusieurs reprises que des véhicules s'introduisaient dans la 

cour de récréation durant le temps scolaire, et parfois assez précipitamment. Pour des raisons de 

sécurité, elle demande que soit installé sur la barrière de l'école un panneau interdisant l'accès 

de la cour aux véhicules sur le temps scolaire, ou que la barrière puisse être fermée à clef 

pendant les heures de classe. 

 

 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h15. 

 

 

 


